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１．日  時  令和３年２月１０日（水）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長  近藤 修教育長代理 

芥川 学委員  白井 正晴委員 

 

４．職務のために出席した者 

        教育部長 宮田 裕三  学校教育課長 田尻 清孝 

指導主事 太田黒 保宏 学校教育課総務係長 渡辺 佳助 

生涯活動推進課長 内田 雅之  文化課長 池田 和臣 

給食センター所長 藤本 勲   図書館長 久多見 さとみ 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第１号【継続】 宇土市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

４ 議案第３号 宇土市スポーツ振興基金条例の一部を改正する条例について 

   ５ 議案第４号 武家屋敷（旧高月邸）条例の一部を改正する条例について 

   ６ 議案第５号 武家屋敷（旧高月邸）条例施行規則について 

   ７ 議案第６号 宇土市立幼稚園規則の一部を改正する規則について 

   ８ 議案第７号 児童・生徒の表彰について 

   ９ 議案第８号 専決処分の報告及び承認を求めることについて 

   １０ 議案第９号 令和３年度宇土市立学校内科医，眼科医，耳鼻科医，歯科医及び薬剤師の委

嘱について 

   １１ 議案第１０号 令和３年度学校産業医の委嘱について 

   １２ 議案第１１号 令和２年度宇土市一般会計補正予算について 

   １３ 議案第１２号 令和２年度宇土市入学準備祝金給付基金特別会計予算について 

報告事項 
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令和３年２月宇土市教育委員会定例会会議録 

 

教育長      令和３年２月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

本日は，教育長及び３人の委員が出席でありますので， 

この会議は成立いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に近藤委員と芥川委員を指名いたします。 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第２ 

教育長      本日の２月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

ご異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

教育長      異議ないものと認めます。 

教育長      議案第７号につきましては，個人情報等に関わることですので，非公開として審議

します。ご異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第３ 

教育長      前月からの継続議案である議案第１号を議題といたします。 

図書館長から説明願います。 

 

図書館長     ≪説明≫ 

 

（質疑）なし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第４ 

教育長      議案第３号を議題といたします。 

生涯活動推進課長から説明願います。 

 

生涯活動推進課長 ≪説明≫ 

 

（質疑） 

近藤委員     ジュニアスポーツというのはどのような場合補助を行うのか。 
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         スポーツの応援はジュニアに限らず市民スポーツ全般の応援を行う必要があるの

ではないのか。 

生涯活動推進課長 すでに全国大会出場等の補助金は一般の方についても実施しているが，議会からの

要望でジュニアに特化して手厚くしてほしいと要望があった。例えば，全国大会等

で勝ち進んだ場合に宿泊費等が嵩み，家庭の負担が増えることにより，力があって

も断念することがないように現在実施している補助へ追加を行う形で実施を検討

している。 

         また，ジュニアスポーツ応援委員会を設立し，補助金以外の支援も検討していくが

まずは補助金の支給について基金を活用し実施することとしている。 

教育長      議員から子どもたちの活躍が目まぐるしいものがあるが，その中には家庭の事情に

より参加することに気兼ねするような子どもたちについて今の補助金に上乗せす

るような形で支援を行ってほしいと要望があった。 

         補助額等についての制度設計を今後行っていく。 

近藤委員     要綱はあるのか。 

生涯活動推進課長 作成中である。 

近藤委員     今まではあったのか。 

生涯活動推進課長 全国大会等出場補助金については要綱があるが，今回の上乗せ分についてはこれか

ら制定を行う。 

近藤委員     この基金について以前からあるようだが，その支出はどのように行っていたのか。 

生涯活動推進課長 今までは基金を活用することは少なかったが，過去に備品等を購入していたが，要

綱によるものではなく市長までの決裁により支出を行っていた。 

近藤委員     定めがなければ使途が不明になることが懸念されるため，しっかりと作成しておく

必要がある。 

生涯活動推進課長 中体連等については学校教育課から補助金があり，社会体育では生涯活動推進課，

吹奏楽等の文化系については文化課で補助金を支出している。今回は，社会体育の

ジュニアスポーツについて，一般財源からではなく基金を活用し拡充するものであ

る。 

近藤委員     経済的な状況があるとあったが，各家庭の経済状況を調査するのか。 

教育長      参加する場合一律に支給を行う。 

近藤委員     現在は全国大会について１０万円を上限に支給しているが，同じような額を支給し

ようとしているのかそれよりも多く支給しようと考えているのか。 

生涯活動推進課長 全国大会を例にすると，現在は１人につき１万円を上限に補助を行っているが，そ

こに１万円を追加し，勝ち進むことにより宿泊の日数が増える場合に１泊５千円を

上限に補助を検討している。 

近藤委員     保護者については対象にならないのか。 

生涯活動推進課長 対象外である。 

近藤委員     要綱についてはしっかり制定してほしい。 

白井委員     この基金はスポーツの振興や健康増進についても記載があるが，要綱についてはジ
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ュニアスポーツのみになるのか。 

生涯活動推進課長 要綱はジュニアスポーツへの補助について制定を行い，その他の支出については，

従来のとおり市長までの決裁により活用を行う。 

教育長      この基金への財源の確保についても併せて検討を行っていく。 

近藤委員     勝ち進むことができる強いチームだけ補助を行うのではなく，用具代が高額で部活

動を行えない子どもたちにも基金を活用してほしい。 

芥川委員     小学校が社会体育へ移行しており，スポーツ障害が増えていると危惧しているので，

健康増進の手立てとして指導者を養成するため講習会の実施等を行ってほしい。 

生涯活動推進課長 要綱については新年度に委員会を開催し検討を行うこととしている。まずは，企業

版のふるさと納税へ事業として計上しているジュニアへの補助金の支給を実施し

ていきたい。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第５，６ 

教育長      議案第４号に関連しますので議案第５号を併せて議題といたします。 

文化課長から説明願います。 

 

文化課長     ≪説明≫ 

 

（質疑） 

白井委員     規則の制定や改正はどこで決定するのか。 

文化課長     規則については教育委員会で審議をしていただく。 

教育部長     市長部局では市長までの決裁で制定する。 

近藤委員     総合教育会議では轟泉水道と高月邸を文化財として売り出していくと説明があっ

たが，開館日を縮小するということは矛盾していないか。 

文化課長     高月邸の運営については，観光ボランティア協会にお願いをしているが，高齢化が

進み運営が困難となり，管理運営を辞めたいと申し出があった。シルバー人材セン

ターから見積りを取ったが高額になったため，開館の日数を減らしお願いをして観

光ボランティア協会に承諾をもらった。 

         今後，後継者育成も含めて検討していく。また，歴史を学ぶ場としての活用など施

設の運用も併せて検討していきたい。 

白井委員     周辺地域の町おこしについての成功事例を参考にしながら，活用など検討するプロ

ジェクトチームを立ち上げてみてはどうか。 

教育部長     一度見て終わりではなく，色々なイベント等を考えながら活用を考えていきたい。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 
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         日程第７ 

教育長      議案第６号を議題といたします。 

学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長   ≪説明≫ 

 

（質疑） 

近藤委員     申請書の押印については省略できないか。 

         また，アレルギーの有無などは差別的な要素とならないか，記載した場合に入園の

際に不利益があるのではないかと保護者の方は思われる可能性があるので，願書と

は別に提出してもらった方が人権擁護の観点からもいいのではないか。 

学校教育課長   押印については省略することも検討したが，市長部局の申請書について押印の見直

しが行われているので，今後一体的に検討していきたい。 

総務係長     園としては対応するために必要な情報であり，入園の可否について影響されるもの

ではないが，支援が必要であれば職員の配置等に検討が必要である。ただし，医療

行為が必要な場合は検討する必要がある。 

         一枚にまとめることで保護者が複数枚記載する必要がないため記載しているが，願

書から除いて別紙で提出してもらうように幼稚園と協議し，３月の定例会で再度審

議いただきたい。 

芥川委員     提出する方が自ら記載できるような記載方法にしたらどうか。例えば園へお知らせ

しておきたい事項の例としてアレルギー等記載したらどうか。 

総務係長     園と協議を行い，次回提出させていただく。 

 

≪採決≫（次回（３月）継続審議）） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第８ 

議案第７号    非公開  

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第９ 

教育長      議案第８号を議題といたします。 

文化課長から説明願います。 

 

文化課長     ≪説明≫ 
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（質疑） 

近藤委員     専決日と委員会の期日があまり変わらないが，専決処分を行う必要があったのか。 

文化課長     昨年７月に発生したが，予算について１２月補正であったため，発生から期間が空 

いており，すぐにでも支払う必要があったため，専決処分を行った。 

近藤委員     見積りで損害額を算出したのか。 

文化課長     相手の方が業者へ依頼された見積額である。 

近藤委員     一般的には領収書で支払うのではないか。 

文化課長     損害賠償のため，和解金として支払うものである。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第１０ 

教育長      議案第９号を議題といたします。 

学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長   ≪説明≫ 

 

（質疑） 

なし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第１１ 

教育長      議案第１０号を議題といたします。 

学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長   ≪説明≫ 

 

（質疑） 

なし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第１２ 

教育長      議案第１１号を議題といたします。 

学校教育課長から順に説明願います。 

 

各課長      ≪説明≫ 
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（質疑） 

近藤委員     スポーツ振興係の全国大会補助の補正で平成３０年１月から３月までの実績によ

る減額とあるが，なぜ平成３０年か。 

生涯活動推進課長 新型コロナウィルス感染症の関係で平成３１年の実績が少なかったため，平成３０

年分を参考にしている。 

近藤委員     文化課の小西行長関連シンポジウムについて，補助金の減額理由が不採択となって

いるが，事業は中止になっているが，事業自体を実施したとしても不採択というこ

となのか。 

文化課長     事業が中止になったことによる不採択である。 

近藤委員     学校教育課の修学旅行キャンセル料について，補助金で賄えたのか，保護者の負担

もあったのか。また，キャンセル料について高額な気がするが，契約は学校と業者

で行うのか。 

学校教育課長   今回計上している歳入は，地方創生臨時交付金を活用するが，併せて県の補助があ

るものである。歳出については１，４００万円ほど計上している。 

         鶴城中については，今年度はキャンセルを行ったがGoToトラベルを使用する予定で

あったためキャンセル料は発生していない。なお，実施については次年度に繰り越

す方向で現時点では検討している。網田中については今後キャンセル料が発生する

可能性がある。その他の学校については実施済である。 

         なお，契約は学校と旅行会社が行い，支払いは保護者が旅行会社へ行うようになっ

ている。なお，キャンセル料は学校を通じて保護者に支払う予定である。 

指導主事     今回のようにキャンセル料がいつから発生するのかなど，学校と教育委員会で情報

共有しながら対応を行っている。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

         日程第１３ 

教育長      議案第１２号を議題といたします。 

学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長   ≪説明≫ 

 

（質疑） 

なし 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

教育長    本日の日程は全て終了しましたので，令和３年２月の定例教育委員会を閉会します。 

― 閉会 ―（午前１１時４５分） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 



8 

 

報告事項 

教育部長     ・３月議会について 

学校教育課長   ・行事予定ついて 

         ・鶴城中学校の外壁工事について 

指導主事     ・定例報告について 

         ・修学旅行について 

         ・卒業式，入学式について 

         ・学校訪問について 

生涯活動推進課  ・行事予定ついて 

         ・東京五輪聖火リレーについて 

文化課長     ・行事予定ついて 

         ・大太鼓フェスティバルについて 

図書館長     ・行事予定ついて 

         ・蔵書点検に伴う閉館について 

給食センター所長 ・行事予定ついて 

 

近藤委員     鶴城中は修学旅行を延期するとのことだが，日程等は可能なのか。 

指導主事     日程的には厳しいが，ゴールデンウィーク前に実施できればと考えられているが，

新型コロナウィルス感染症の影響により難しいかもしれないので，色々な案を検討

されている。 

近藤委員     宇城市は２学期制を導入しているが，その方がスケジュールは立てやすいのか。 

指導主事     あまり変わらないと思う。 

近藤委員     関西地方にこだわっているのか。 

教育長      目標を持たせるため，できる限り実施に向けて，クラスを分けたり，行き先を変更

したりと日程だけではなく色々なことを検討されている。 

 

 

         

  議事録署名    

委員  近藤 修 

委員  芥川 学 


